

COMISIÓN TEMPORAL DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL DEL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA

31 DE MAYO DE 2023

Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 40, fracción IV, artículo 42 numerales 1, 3 y 7 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, en relación con los artículos 4, 7, 14, 15, numeral 1, 17, numerales 1 y 2 del Reglamento de Comisiones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, se convocó para el día de hoy miércoles 31 de mayo de 2023, a las Consejeras electorales que integran la Comisión Temporal de Modernización Institucional, y se invitó a las Consejeras y Consejeros Electorales, Secretaría Ejecutiva, así como a representaciones de partidos políticos para celebrar la presente **sesión ordinaria** de esta comisión, por lo que, solicito al la secretario técnico proceda pasar lista de asistencia. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Con gusto consejera presidenta de la Comisión, procedo a realizar el pase de lista correspondiente: -----

Mtra. Nayma Enríquez Estrada	Consejera Electoral Presidenta de la Comisión
Mtra. Carmelita Sibaja Ochoa	Consejera Electoral integrante
Mtra. Zaira Alhelí Hipólito López	Consejero Electoral integrante
Mtro. Irving Arturo Robles Godina	Secretario Técnico
Mtro. Alejandro Carrasco Sampedro	Consejero Electoral Invitado
Lic. Wilfrido Lulio Almaraz Santibáñez	Consejero Electoral Invitado
Licda. Iliana Araceli Hernández Gómez	Secretaría Técnica

Representaciones de los partidos políticos invitados

Partido político	Representante
Partido Revolucionario Institucional	Lic. Edwin Vásquez Nazario
Partido Verde Ecologista de México	David Martínez Martínez

Movimiento Ciudadano	Lic. Edgar Lagunas Calvo
Partido Unidad Popular	Metztli Díaz Aguayo
MORENA	Lic. José Manuel Ruiz Bravo Ambrosio
Fuerza por México Oaxaca	Lic. Fidel Moisés Martínez Salazar

Presidenta le informo que, se encuentran presentes las consejeras electorales integrantes de la comisión, así como consejeras y consejeros electorales invitados y representaciones de partidos políticos, por lo que me permito declarar la existencia de quórum legal. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, Consejera Presidenta manifiesta: Consejeras electorales integrantes de esta comisión, así como consejeras y consejeros electorales y representaciones de los partidos políticos invitados, habiéndose declarado la existencia de quórum legal, siendo las once horas con treinta y siete minutos del miércoles treinta y uno de mayo de dos mil veintitrés, **se instala** la presente **sesión ordinaria** por lo que instruyo a la secretaría técnica para que nos de conocimiento el proyecto del orden día.:-----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Con gusto Consejera Presidenta, me permito poner a consideración el Proyecto de orden de día correspondiente: **Punto uno:** Lista de asistencia y verificación del quórum legal. **Punto dos:** Lectura y aprobación del orden del día. **Punto tres:** Lectura y aprobación en su caso, del acta de las sesión ordinaria de la Comisión Temporal de Modernización Institucional del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, de fecha 24 de febrero de 2023. **Punto cuatro:** Informe de actividades de la Comisión Temporal de Modernización Institucional. **Punto cinco:** Asuntos Generales. **Punto seis:** Clausura de la sesión. Es de mencionar, consejera presidenta, que con fundamento en los artículos 14 numeral 4, inciso b), del Reglamento de Comisiones del Consejo General, así como 19 del Reglamento de Administración y Uso de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones de este Instituto, esta secretaría técnica le informa que la documentación necesaria para la celebración de la presente sesión extraordinaria, fue circulada previamente. Es la cuenta consejera presidenta de la Comisión. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, Consejera Presidenta manifiesta: Muchas gracias, consejeras electorales integrantes de esta comisión, consejeras y consejeros electorales invitados, así como representaciones de partidos políticos, está a su consideración el proyecto de orden del día. -----

Si no hay alguna observación, instruyo al secretario técnico proceda a realizar la consulta correspondiente. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Consejeras electorales integrantes de esta comisión sírvanse manifestar en forma económica, si es de aprobarse el proyecto de orden del día puesto a su consideración, quienes estén por la afirmativa, por favor sírvanse manifestarlo levantando la mano. -----

Muchas gracias. Consejera presidenta de la Comisión, le informo que el orden del día ha sido aprobado por **unanimidad** de votos. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Gracias secretario. Consejeras y consejeros electorales, así como representaciones de los partidos políticos, en términos del artículo 18, numeral 1, inciso g), del Reglamento de Comisiones del Consejo General del IEEPCO, pregunto a ustedes sí ¿desean incluir algún punto en asuntos generales?

En virtud de que no existen intervenciones, le solicito secretaría técnica continúe con el desarrollo de la sesión. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Antes de continuar con el desahogo del orden del día, me permito solicitar su anuencia consejera presidenta, para poner a consideración de esta comisión, la dispensa de la lectura de del **punto tres** del orden del día, consistente en el proyecto de acta de la sesión ordinaria, de la Comisión Temporal de Modernización Institucional del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, de fecha 24 de febrero de 2023. Lo anterior en virtud de haber sido circulados previamente y con la salvedad de que aparezcan de forma íntegra en el acta de esta sesión. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Adelante con la consulta secretario técnico. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Solicito a las consejeras electorales integrantes de la comisión, manifestar en votación económica, si es de aprobarse la dispensa de la lectura del **punto número tres** del orden del día, consistente proyecto de acta de la sesión ordinaria, de la Comisión Temporal de Modernización Institucional del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, de fecha 24 de febrero de 2023. Quienes estén por la afirmativa por favor, sírvanse manifestarlo levantando la mano. -----

Gracias. Consejera presidenta, le informo que la dispensa de la lectura ha sido aprobada por unanimidad de votos. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Gracias secretario. Continúe con el desahogo de los puntos del orden del día. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Como punto **número tres** tenemos: aprobación, en su caso, del proyecto de acta de la sesión ordinaria, de la Comisión Temporal de Modernización Institucional del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, de fecha 24 de febrero de 2023. Es la cuenta consejera presidenta. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Consejeras y consejeros electorales, así como representaciones de los partidos políticos, está a su consideración los proyectos de actas que acaba de referir la Secretaría Técnica. ¿Alguien quiere hacer uso de la voz? -----

Si no hay observaciones le pido a la Secretaría Técnica someter a votación los proyectos de actas referidos. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Consejeras electorales integrantes de esta comisión, por favor sírvanse manifestar de manera nominativa, si es de aprobarse el proyecto de acta referida: -

En uso de la voz la **Maestra Carmelita Sibaja Ochoa**, consejera electoral integrante de la Comisión respondió: **¡a favor!** -----

En uso de la voz la **Maestra Zaira Alhelí Hipólito López**, consejera electoral integrante de la Comisión respondió: **¡lhen gich!**¹ -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la Comisión respondió: **¡a favor!** -----

Acto seguido el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, secretario técnico de la Comisión manifiesta: Consejera presidenta de la Comisión, le informo que el proyecto de acta ha sido aprobado por unanimidad de votos. -----

1 Traducción de "A favor" en la lengua Zapoteco de la Sierra Norte del estado de Oaxaca.

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Gracias secretario. Continúe con el desahogo de los puntos del orden del día. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, Secretario técnico manifiesta: Con gusto consejera presidenta, como **punto número cuatro**, tenemos: Informe de actividades de la Comisión Temporal de Modernización Institucional, por lo que con su permiso procederé a dar lectura al mencionado informe. -----

INFORME DE ACTIVIDADES DE LA COMISIÓN TEMPORAL DE MODERNIZACIÓN INSTITUCIONAL -----

La Comisión Temporal de Modernización Institucional aprobó su Plan de Trabajo 2022-2023, el pasado 17 de febrero y a continuación, presenta el avance de las actividades programadas en el periodo comprendido de marzo a mayo de 2023. ---

En el cumplimiento de estas actividades, esta Comisión realiza labores acompañamiento, seguimiento y en su caso gestión y propuestas de mejora a los trabajos realizados por la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación, las cuales se encuentran contenidas en este informe y se basan en los ejes propuestos en el Plan de Trabajo. -----

SISTEMAS DE INFORMACIÓN PÚBLICA. -----

Actualización del Sistemas de autoridades electas por el régimen de Sistemas Normativos Indígenas, derivado de las elecciones extraordinarias. En colaboración con personal de la Dirección Ejecutiva de Sistemas Normativos Indígenas, se han realizado las actualizaciones correspondientes a las elecciones extraordinarias realizadas en municipios que se rigen bajo los Sistemas Normativos Indígenas. -----

Actualización del Sistema de registro de aspirantes a integrar los Consejos Electorales para el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024. Con fecha 29 de marzo de la presente anualidad, la Presidencia de este Instituto, remitió a través de correo electrónico institucional, el oficio número INE/DERFE/STN/SPMR/140/2023, mediante el cual el INE pone a disposición los vínculos con los archivos de la Base Geográfica Digital de Oaxaca, y el Catálogo de Secciones con Distritos Locales de Oaxaca, que contiene la información de entidad, nombre de entidad, distrito electoral federal, distrito electoral local, municipio y sección en formato xls, con fecha de corte del 14 de diciembre del 2022. Con esta información, personal de la UTSID, realizó una reunión de trabajo con la finalidad de establecer procedimientos para dar inicio con la actualización de la nueva distritación en este sistema de información. -----

Sistema de Candidatas y Candidatos, Conóceles. Con la finalidad de allegarse de información al respecto de este sistema, personal de la UTSID analiza los Lineamientos para el uso del sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” para los Procesos Electorales Locales, documento aprobado por el Consejo General del INE mediante acuerdo INE/CG616/2022. Así mismo, se realiza el análisis del documento Proceso Técnico Operativo del Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” para la Elección de Gubernatura 2023, aprobado por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México, para el Proceso Electoral que actualmente se lleva a cabo en esa entidad federativa. Esta documentación es de suma importancia para analizar los procedimientos que deberán implementarse durante el diseño y desarrollo de este sistema de información. -----

SISTEMAS DE GESTIÓN DE INFORMACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL.-----

Actualización Sistema de Cómputo Electorales en su parte pública. Una vez recibida la información respecto del catálogo de secciones por distrito electoral de la nueva distritación local, personal de la UTSID realizó reuniones de trabajo en donde se analizaron las posibles adecuaciones respecto de la manera en que será presentada la información que se vaya generando durante la implementación del SISCOE, tanto el día de la Jornada Electoral, como en el módulo correspondiente a

los cómputos distritales y municipales. -----

PROGRAMAS INSTITUCIONALES Y CAPACITACIÓN EN MATERIA DE TIC'S.

En mesa de trabajo de las consejerías electorales, la Mtra. Nayma Enríquez Estrada, Presidenta de esta comisión temporal, propuso la implementación de los cursos de actualización en procesadores de texto y hojas de cálculo para las personas colaboradoras de este Instituto, los cuales serán impartidos por personal del ICAPET. -----

Con fecha 17 de mayo, en reunión de trabajo con las personas titulares de las áreas técnicas y ejecutivas de este Instituto convocada por la Secretaría Ejecutiva, se instruyó a las titularidades, hacer del conocimiento del personal de cada área la propuesta de los cursos, esto con la finalidad de contar con un padrón de personas interesadas. Esta información permitirá realizar la programación de los grupos y fechas probables para la impartición de los cursos mencionados. -----

GESTIÓN PARA EL DESECHAMIENTO DE BASURA TECNOLÓGICA. Personal de la UTSID, ha dado inicio con los trabajos para realizar el levantamiento del inventario de equipo que es procedente para desechamiento. Una vez que se concluya con la clasificación, se remitirá la información a las instancias correspondientes para iniciar con el procedimiento de baja y desechamiento.

ACTIVIDADES PERMANENTES DE LA UNIDAD TÉCNICA DE SERVICIOS DE INFORMÁTICA Y DOCUMENTACIÓN. Transmisión en vivo a través de las redes sociales del Instituto, de sesiones y demás eventos tanto en la sala de sesiones, como en sedes externas al Instituto. Adicionalmente a las sesiones del Consejo General y de las Comisiones, se realizaron actividades de logística para la transmisión en vivo desde la sala de sesiones del Consejo General de los siguientes eventos: Charla “Migración femenina y participación política”. Presentación del libro “Diálogos interculturales para la participación política de las mujeres”. Entrevista para ocupar la titularidad de la Unidad Técnica de la Unidad de Género y no Discriminación de este Instituto. Conversatorio “Infancias construyendo democracia”. Firma del convenio de colaboración con la Red OSMO. -----

ACTIVIDADES ADICIONALES DE LA UNIDAD TÉCNICA DE SERVICIOS DE INFORMÁTICA Y DOCUMENTACIÓN. -----

Participación en el foro “Intercambio de experiencias locales, tecnología en la materia electoral”, convocado por el Organismo Público Local del Estado de Veracruz. Este foro se llevó a cabo de manera virtual en dos sesiones. Por parte de este Instituto, la UTSID presentó el Sistema de acreditación de representaciones de los partidos políticos y candidaturas independientes, y el Sistema de Cómputos Electorales. En dichas presentaciones se expusieron las versiones de los usuarios para cargar la información y la parte correspondiente a las versiones públicas donde la ciudadanía puede consultar la información generada. -----

Diseño y desarrollo del micrositio voto de las personas residentes en el extranjero originaria de Oaxaca. Con fecha 13 de abril de la presente anualidad, se llevó a cabo una reunión entre la Unidad Técnica de Atención de las Personas Residentes en el Extranjero Originarias de Oaxaca, la Unidad de Comunicación Social y la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación, lo anterior con la finalidad de establecer los mecanismos para el diseño y desarrollo de un micrositio donde la Unidad Técnica de Atención de las Personas Residentes en el Extranjero Originarias de Oaxaca, pueda publicar información relevante respecto del procedimiento para el voto en el extranjero y la diputación migrante. Durante el proceso de desarrollo del micrositio, se contó con el apoyo de la Unidad Técnica de Comunicación Social, quienes proporcionaron los elementos gráficos visuales para el diseño del micrositio. -----

Es importante mencionar que este micrositio, se encuentra listo tanto en su parte pública como en la gestión del administrador, lo que permitirá a la Unidad Técnica

de Atención de las Personas Residentes en el Extranjero Originarias de Oaxaca, poder gestionar desde su usuario la información que requiera publicar. Actualmente se está a la espera de información para realizar los ajustes finales y poder gestionar la configuración del subdominio correspondiente en el servidor. -----

Apoyo a la Dirección Ejecutiva de Partidos Políticos, Prerrogativas y Candidatos Independientes en la realización de asambleas para la constitución de nuevos partidos políticos locales. La Dirección Ejecutiva de Partidos Políticos, Prerrogativas y Candidatos Independientes, continúa con el proceso de constitución de nuevos partidos políticos locales, para lo cual solicita el apoyo de la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación. Además de apoyar en los trabajos de logística, captura y registro de los asistentes a la asamblea, personal de la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación, se encarga de realizar la instalación y configuración de una pequeña red local sobre la que se ejecuta el sistema proporcionado por el INE para llevar a cabo el registro de asambleístas. -----

Entre el 26 de febrero y el 28 de mayo de la presente anualidad, la UTSID ha colaborado en la realización de 27 asambleas en diferentes distritos electorales. ---

Durante el periodo que se informa, la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación, ha proporcionado asistencia y soporte técnico en la implementación de la modalidad virtual o mixta para realizar un total de 89 actividades, mismas que se desglosan a continuación: diez sesiones del Consejo General. Diecinueve sesiones de las Comisiones del Consejo General. Cuarenta y ocho reuniones de trabajo de las diferentes áreas que integran este Instituto. Una audiencia de ratificación, y once cursos, talles o conferencias. Es la cuenta Consejera presidenta de la Comisión. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Señoras y señores, está a su consideración el Informe de Actividades de la Comisión Temporal de Modernización Institucional. -----

Si no hay ninguna observación, me voy a permitir hacer uso de la voz para destacar y agradecer el trabajo que ha realizado la Unidad Técnica de Servicios de Informática y Documentación, y para hacer una precisión, si bien tuve la fortuna de acercar a la mesa del Consejo General, la propuesta de implementar una serie de cursos para las personas colaboradoras de este Instituto, de la mano con el ICAPET, la verdad es que es una iniciativa del propio equipo de la Unidad. Como pueden observar el informe contiene, técnica y practica de los trabajos realizados por la Unidad, es decir los trabajos cotidianos de la Unidad al interior del Instituto y algunos otros propios que se plantearon como parte de la Comisión en el Plan de Trabajo, están avanzando exitosamente. Quiero hacer un reconocimiento al trabajo del equipo de la Unidad Técnica. Si no hay alguna otra observación, se da por recibido el informe e instruyo al secretario técnico para que continúe con el desarrollo del siguiente punto en el orden del día. -----

En uso de la voz el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, secretario de la comisión manifiesta: Consejera presidenta como siguiente punto tenemos **Asuntos Generales**, en ese sentido, me permito hacer de su conocimiento que no se enlistaron asuntos en el orden del día. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Gracias secretario. Continúe con el desahogo de los puntos en el orden del día por favor. -----

Acto seguido el **Maestro Irving Arturo Robles Godina**, secretario de la comisión manifiesta: Consejera presidenta le informo que como último punto en el orden del día es la clausura de la sesión. -----

En uso de la voz la **Maestra Nayma Enríquez Estrada**, consejera presidenta de la comisión manifiesta: Muchas gracias secretario técnico. Consejeras electorales integrantes de esta comisión, así como consejeras y consejeros electorales y



INSTITUTO
ESTATAL ELECTORAL
y de Participación Ciudadana de Oaxaca

representaciones de los partidos políticos invitados, habiéndose agotado los puntos en el orden del día, siendo las once horas con cincuenta y tres minutos del día miércoles treinta y uno de mayo de dos mil veintitrés, doy por clausurada esta sesión de ordinaria de la Comisión Temporal de Modernización Institucional. muchas gracias por su asistencia. -----

Mtra. Nayma Enríquez Estrada
Presidenta de la Comisión

Mtra. Carmelita Sibaja Ochoa
Consejera Electoral
integrante de la comisión

Mtra. Zaira Alhelí Hipólito López
Consejera Electoral
integrante de la comisión